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ATA 02^2022

Aos dezenove dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e dois/ às 10:38 horas/ reuniu-se

ordinariamente, na sala de reuniões da FAMED o Conselho da Faculdade de Medicina/ sob/ a

presidência do Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva/ Diretor da Faculdade de Medicina/ contando com a

participação dos seguintes conselheiros: Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do Curso de
Medicina)/ ivy Bastos Ramis Soares (Coordenadora do Programa de Pós Graduação em Ciências da
Saúde - Suplente)/ Ludana, Farias da Costa de Ávila (Coordenadora Docente da Área fnterdisciplinar
de Ciências Biomédicas - Suplente), JucéIÍ Márcia Hendges Sparvoli (Coordenadora Docente da Área
de Clínica Médica)/ Samuel de Carvalho Dumith (Coordenador Docente da Área de População &
Saúde)/ Rodrigo Dalke Meuca (Coordenador do Programa de Pós Graduação em Saúde Pública}/
Rubens Caurio Lobato (Representante dos Técnicos Administrativos em Educação)/ Eduardo Soares
Machado [Representante Discente dá Graduação), Caria Vitola Gonçalves (Coordenadora Docente
da Área de Ginecologia e Obstetrícia -Suplente). O Senhor Presidente agradeceu a participação de
todos Conselheiros. Primeiro Assunto da Pauta: Aprovação ATA 2^022 referente à reunião

ordinária do Conselho da FÀMED realizada em 23^39^022 uma vez que a ata foi disponíbilizada
antecipadamente/ o Sr. 'Presidente pergunta se haveriam manifestações. Em não havendo

manifestações/ é colocada em aprovação e aprovada por todos os presentes. Segundo Assunto da

Pauta: Aprovação ATA 2^2022 referente à reunião extraordinária do Conselho da FAMED realizada

em 0^10/2022 uma vez que à-ata foi dísponibiiizada antecipadamente, o Sr. Presidente pergunta se
haveriam manifestações. Em não havendo manifestações/ é colocada em aprovação e aprovada por

todos os presentes. Terceiro Assunto da Pauta: Indicação da composição da Comissão Programa de

Gestão e Tele trabalho à^ 'FAIVIED: Nicolle Barnes da Silveira, Rubens Caurio Lobato, Jucele

Rodrigues Brum e Hsu Yu^fh Tirtg. O'Sr. Presidente perguntou se haveriam manifestações. Em não

havendo manifestações; é'cQlócada em aprovação e aprovada por todos os presentes. Quarto

Assunto da Pauta: Indicação: da representação da FAMED junto ao CONSUN Biênio 202^024:
Titular - Pedro Eduardo Atmëida da Silva, Suplente ~ Carla Vitola Gonçalves, Titular - Filipe da

Silva Paulitsch e Suplente; :-^|Daniela Fernandes Ramos Soares. O Sr. Presidente perguntou se
haveriam manifestações. Erftnao havendo manifestações/ é colocada em aprovação e aprovada por

todos os presentes. Quinto Àissunto da Pauta: Indicação da composição da Comissão eleitoral para

consulta de opinião para Ççprdenaçao do Curso de Medicina: Membros Simone de Menezes

Karan, Josiane dos Santós>Pap.ïis e Ana Flávia de Queiroz Pereira; O Senhor Presidente comenta do

final de mandato da Coordenação de Curso de Medicina ao finai do ano e a sugestão dos membros

para comporem a Comiss^Èleitüral. Posto em discussão e não havendo manifestações/ ficou

colocada em votação e ap^ada ;á indicação por todos os presentes. Sexto Assunto da Pauta:

indicação da Comissão ,E^Ïoral. para o processo seletivo de escolha do Coordenador e
Coordenador Adjunto da PP^S 202^024, membros: Professora Mariana Appel Hort/ TAE Simone
Zabolotny e discente Rona!ïiiAdl^r Tavella; após a leitura da indicação/ o Senhor Presidente

perguntou se havia alguma'^ënifestaçao, em não havendo, foi colocada em votação e foi aprovada

por todos os presentes. Sétíff As$unto da Pauta: Aprovação da Alteração do Regime de Trabalho
Docente Simone de Meneze^-Karaïn: Mudança de 40 horas para 40 horas DE. O Professor Samuel

perguntou se a Prof. Simone^dena pedir para cancelar o DE novamente/ o que foi respondido que

fei'-
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sim. O Professor Cláudio esclarece que/ para fins de aposentadoria/ o professor necessita estar em

DE durante um período mínimo de cinco anos antes da aposentadoria para não perder os ganhos

relativos à mudança de carga horária. O Prof. Cláudio esclarece que a manifestação da área foi

favorável ao retomo do regime DE para a professora Simone. O Senhor Presidente colocou em

votação a soiicitação/ que foi aprovada por todos os presentes. Oitavo Assunto da Pauta: Aprovação

do Planejamento estratégico do PPGCS. O Senhor Presidente perguntou a Coordenadora Prof. Ivy se

gostaria de fazer uma coiocação. A professora falou que o Plano Estratégico Já havia sido aprovado

pela Comissão de Ensino e agora deverá ser aprovado pelo Conselho, o Plano traz as metas de 2022

que foram alcançadas e traz também as metas de curto, médio e longo prazo para 2023. O Professor

Ciáudio leu as metas apresentadas para 2023 e perguntou se haveria alguma outra manifestação. Em

não havendo/ colocou em votação a aprovação do Planejamento Estratégico/ que foi aprovada por

todos os presentes. Nono Assunto da Pauta: Análise do Relatório de Evasão do Curso de Medicina.

O Senhor Presidente começou falando que foi enviado a todos os Coordenadores de Área uma

análise feita pela CPA-~ Comissão Permanente de Avaliação. Dentro de todos os cursos existentes da

FURG/ o Curso de Medicina é um dos que está mais bem ranqueado/ ou seja, o que tem a menor

evasão dentro de todos os outros cursos. Ainda assim/ a Medicina também sofre perdas de alunos

durante o decorrer do curso, foi feita uma análise a respeito das perdas que se tem e que na

verdade são transferências de alunos para outras instituições que ficam mais próximas ou de mais

fácil acesso/ em relação à residência de origem do aluno/ e esse é principal motivo pela evasão. Não

se trata de abandono do curso e sim uma troca por universidades de Porto Alegre/ Curitiba e outras.

Considerando o método de seleçao da FURG/ se recebe pessoas de todo o país/ sendo muito difícil a
adaptação desses alunos sozinhos longe de casa nessa região. A professora Fabiane falou que uma

sugestão seria a regionalização do ingresso no curso de Medicina. A professora Juceli falou das

dificuldades dos alunos ficarem longe da família/ da casa/ estrutura familiar/ é importante fazer algo
para que esses alunos também fiquem na região. A Universidade tem um bom conceito/ tem uma

estrutura muito boa, mas há uma falta de material humano. Já há enfermarias fechadas por falta de

profissionais para atender a comunidade, tem aluno reciamando por essa falta/ o que também

poderia ser um dos motivos da evasão. A professora Fabiane falou que já ouviu sobre isso na

reunião dos residentes ainda mais que o hospital não se tem mais porta de entrada direta. A

professora Jucéli faiou que isso também é um reflexo da nacionalização da EBSERH. A professora

Fabiane informou que agora os concursos também serão regionais. A Professora Fabiane falou que

esse problema acontece na Residência Médica também e que é bom fazer uma reunião com o

hospital pra ver essa situação com aqueles professores que estão reclamando pois não é só a Jucéii/

tem muita gente reclamando, os alunos também. Fazer uma reunião e depois até com o Reitor pra

ver o porquê não se tem mais SPA e que não se tem pediatra pra atender. O Professor Cláudio falou

que isso é uma organização reiacionada também à Secretaria Municipal de Saúde e que hoje as

portas de entrada são as UPA/s. As UPA/s que trazem pra Santa Casa/ não tem mais pronto socorro na

Santa Casa ou pra EBSERH/ é um sistema diferente do que estávamos acostumados. Em relação à

evasão o Prof. Cláudio manifesta o desejo de ouvir a opinião dos estudantes. O discente Eduardo

falou que é isso mesmo/ que se tem um grande número de alunos saindo do curso/ que na ATM dele

2024 saíram vinte e cinco alunos e poderiam sair até mais cinco alunos e sugere que quem sabe uma

regionalização do SiSU para solucionar esse problema. A Professora Yvi perguntou se é permitido se

fazer uma prova. A Professora Fabiane disse que é permitido mas que fica inviávei pelo custo e
logística. Pode-se fazer pelo ENEM e sugere que trinta por cento das vagas sejam destinadas aos

candidatos da região. O discente Eduardo falou que a UniPampa Já faz isso e várias do nordeste
também fazem isso. O professor Cláudio disse que uma das curiosidades que ele perguntou para o

"Carioca" foi sobre os outros cursos que também apresentam evasão/ qual é a proporção os que são
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evadídos entre os que são da região e os que são de fora? E os outros cursos os evadidos são da

região diferentemente da Medicina. O professor Cláudio comenta que se poderia encaminhar como

proposta é que fossem criados mecanismos de se regionalizar parte do ingresso. Destaca que/

historicamente o próprio curso de medicina/ foi criado para fixar em Rio Grande a popuiaçao
regional que não tinha médicos/ então essa foi a origem do Curso de Medicina. Facilitar para que

membros da região se formassem e dessem assistência aqui. O discente Eduardo falou que essa

regionalização do ENEM acaba sendo feita pelo PSVO depois e é um gasto que se pode evitar se
regionaiizar o SISLL Considerando os aspectos psicológicos/ a professora Fabiane falou da Acolhida/

dos esportes que são oferecidos aos alunos mas por ser no Campus Carreiros fica difícil/ falou

também dos psicólogos mas que só havia um para fazer todos os atendimentos. A Professora Jucele

falou de a Instituição fazer uma avaliação do candidato tipo um teste vocacional para orientar na

escoiha da faculdade a ser cursada. O técnico Rubens explicou que os testes vocacionais não são

mais recomendados pêlos psicólogos/ pois o processo motívacional do sujeito pode não estar

relacionado com a pontuação que ele fez no teste vocacional, o que a faculdade pode fazer é uma

escuta mais afetíva com os sujeitos que ingressam aqui no sentido que essa escuta afetiva possa

acolher as ansiedades iniciais. A professora Fabiane falou que recebeu uma avaliçao dizendo que a

FURG demorou muito para agilizar as aulas na Pandemia e não foi assim/ o calendário da FURG está
na frente da UFPEL e da UFR6S. O Professor Cláudio sugere então que se propusesse o

estabelecimento de cotas regionais como forma de combater a Evasão no Curso de Medicina/ o que

foi aprovado por todos. Décimo Assunto da Pauta: Solicitação de médicos (TAE) para atuaçao Junto
à FAMED. O professor Cláudio iniciou explicando que há uma carência de profissionais para auxiliar
na formação de alunos do Curso de Medicina e da Residência Médica. Refere que existe dificuldade

em repor professores e que tem havido novas demandas para os cursos de medicina/ os quais temos

dificuldade de atender Relata que vários médicos estão se aposentando do Hospital Universitário e
que as vagas oriundas desses profissionais poderiam ser solicitadas para atuação na FAMED. Relata

que em conversas com o Reitor e com a Pró Reitora da ProGep Lúcia Anelo/ que sim/ existe a

possibilidade de fazer a soiicitação de médicos para atuação na FAMED. Cita que a FAMED já conta
com alguns médicos e que como exemplo temos o Arthur na psiquiatria/ O Luciano Zogbi que é
cirurgião e a Arlínda que é pediatra. Destaca que o próprio Reitor comentou que a Residência
Médica que seria um argumento que se poderia justificar a necessidade de termos mais médicos

junto à FAMED. O Professor Cláudio disse que vê a necessidade de um psiquiatra/ Médico de Família
e Comunidade, Clínico Médico e infectologísta. Pergunta aos presentes se concordam com estas

necessidades ou se têm outras sugestões a dar. Perguntado de como se daria esse processo/ o

Professor Cláudio disse que primeiro tem que haver a autorização nas Instâncias competentes e/

depois/ se faz todo o processo de seieção/ se não houverem suplentes de concursos prévios. Esses

médicos poderão auxiliar os alunos nos estágios. A Professora Fabiane falou que o único problema é
que esses médicos não têm acesso ao sistema da FURG pois não são professores. Ao término da

discussão/ todos os presentes concordam com a solicitação desses profissionais a ser demandada

junto à PR06EP. Assuntos Gerais: O professor Cláudio falou que recebeu uma correspondência do

AfCB pedindo prioridade na contratação de professores pra área na Mícologia e lembra que já se
tinha uma soiicitaçao prévia solicitando um professor de farmacologia. A partir da soiicitaçao da
professora Meiissa foi feito uma reunião da área e mandaram a ATA onde passam a priorizar um

professor pra Micologia. O professor Ciáudio disse que Já manifestou ciência desse documento e que
está colocando para todos darem ciência também e no momento que se fizer nova discussão a

respeito de vagas para professores/ será abordado o assunto novamente/ visto que se tem dez

concursos abertos em processo seguindo a decisão que se teve em reunião do conselho/ pois se

esperaria o andamento desses concursos para definir o que será feito com as outras vagas que
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venham a surgir. O Senhor Presidente perguntou se alguém gostaria de fazer algum comentário em

relação a isso. A professora Ivy falou que a prioridade seria mesmo para Micologia/ a demanda

aumentou muito nos últimos tempos. O Professor Cláudio disse que o Reitor se manifesta favorável

da abertura do curso de Farmácia e pretende reativar esse processo até o final do ano. Por exigência

do MEC/ uma série de mudanças vem sendo colocadas hoje nos diversos QSL/s de todos os cursos da

Universidade/ há a curricufarização da Extensão e certamente na medida em que vier a tona a

possibilidade da continuidade da criação do curso de farmácia/ esses aspectos também serão

avaliados. A professora Jucéli perguntou se não tem nenhuma outra vaga sobrando para preencher a

Micologia e o Professor Cláudio respondeu dentro da Universidade temos as Unidades
Administrativas e na Unidade Administrativa FAMED se tem uma dificuldade muito grande na
ocupação dessas vagas, então não adianta querer trazer vagas de outras unidades se não se

consegue ocupar as novas vagas. O professor Cláudio passou para outro assunto explicando que a

residência médica de Infectologia ela tinha ficado de certa forma comprometida com a

aposentadoria das Profs. Márcia e da Jussara/ o que o obrigou a ficar como supervisor do PRM

durante um tempo pois não tinha quem colocar. Com o ingresso do Professor Raphael e da Prof.

Heruza/ após reunir-se com ambos/ passou a supervisão do Programa de infecto para o Prof. Raphael

tendo a Prof, Heruza como substituta. A Professora Fabiane solicitou que acrescentem a bibliografia

mais recente na "Minha Biblioteca" que é uma plataforma virtual nos pianos de ensino das

disciplinas. O professor Cláudio complementou destacando a importância do assunto para a

atuaiização das bibliografias nos planos de ensino das disciplinas no curso de Medicina. Outro

assunto que a Professora Fabiane trouxe foi a atualizaçâo do Lattes de todos os professores. A

professora Ivy falou da preocupação com relação à licença maternidade da Simone na secretaria da

Pós. Que ela e o professor Fiavio conversaram sobre isso/ que hoje se tem hoje apenas a servidora

Simone e a estagiária que encerra o contrato em junho. O professor Cláudio falou do problema grave

de falta de pessoal na FAMED/ que anteriormente já enviou correspondência à PROGEP solicitando
reposição de pessoaL Comenta que conversou com a ADm. Nicolle e informou que fica difícil de

trazer um novo estagiário de imediato/ a Nicolie e a Joslane possuem esse conhecimento sobre as

atividades das Pós. O Professor falou que já solicitou dois servidores para a FAMED, mas não se tem

ainda. A professora Ivy falou sobre duas professoras do Pós Doe a Ana Julia e a Juiia Viana e de como

se poderia formalizar as aulas ministradas por elas/ daí foi sugerido que visse com a ProPesp/ pois

eles que fariam esse cadastro/ mas não/ é com Faculdade de Medicina/ e então ela perguntou como

se poderia formalizar as aulas dessas duas professoras voluntárias no sistema. O professor Cláudio

sugeriu fazer um processo para professor voluntário. O professor Samuel disse que o teste do

progresso acabou não acontecendo e perguntou se tem uma nova data. O professor Cláudio disse

que o ideal seria que o professor Sandro estivesse aqui para explicar sobre o teste e que estão

estudando uma nova data para apiicar o teste/ fazer presencial ou a distância/ mas não está definido

ainda, cada faculdade vai escolher a data para reaiizar o teste. O professor Samuel também

perguntou sobre as atividades do RAD. O professor Cláudio falou que foi pedido que se
encaminhassem sugestões de acerto do RAD o que pode ser dirigido à Secretaria da FAMED. O
Senhor Presidente perguntou aos presentes se havia alguma outra manifestação e, não havendo/

agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião Ordinária do Conselho da FAMED às 12:05.
Esta ata/ após aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e por mim/ que secretariei a Reunião.
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